

Santé/Réponses aux épidémies

Mutualiser les efforts et partager les informations

Anita J. TSOUMBA
Libreville/Gabon

RÉ- DYNAMISER le partenariat inter-États en cas de crise épidémiologique, mobiliser d'autres partenaires pour le soutien des programmes de lutte contre les maladies émergentes et ré-émergentes, et sensibiliser les États au rôle des forces armées dans l'accompagnement des systèmes de santé publique face aux risques épidémiques. C'est, entre autres, l'objectif visé par la 4^e conférence de l'Alliance des partenaires africains pour la réponse aux épidémies (Apora IV), qui s'est ouverte, hier, à l'École d'application du service de Santé militaire de Libreville.

Des assises initiées par le commandement militaire américain pour l'Afrique (Unaficom), et qui permettront aux représentants des quinze pays africains membres de l'Apora, et à la délégation des États-Unis d'Amérique de débattre, 72 h durant, sur le thème : "la création de partenariats pour la prévention des maladies émergentes et les soins aux patients".

Raphaël Kojo Amepepi, président de l'Apora, a dirigé l'ouverture des travaux en présence de l'ambassadeur des États-Unis au Gabon, Cynthia H. Akuetteh. Occasion pour la diplomate américaine de souligner : «il est très important pour nous de travailler avec ces États africains, afin de développer leurs capacités, parce que, comme on l'a dit, les épidémies ne respectent pas les frontières et la collaboration est donc très importante si on veut trouver une réponse efficace à ces mala-



Photo : R.H.A

Les officiels à l'ouverture des travaux. On reconnaît l'ambassadeur des États-Unis au Gabon, Cynthia H. Akuetteh (tenue orange). Photo de droite : Les représentants des États membres et les partenaires au terme de la cérémonie d'ouverture.



Photo : R.H.A

dies». Les frontières étant inconnues des épidémies, l'intérêt et la nécessité de la création de ces partenariats répondent à une sagesse africaine qui enseigne que lorsque "La case du voisin prend feu, il faut l'aider à l'éteindre, de peur qu'il ne vienne ravager la tienne".

C'est pourquoi, la récente flambée de la maladie à virus Ebola dans les pays d'Afrique de l'ouest (Guinée Conakry, Sierra Leone et Liberia) doit interpeller plus d'un quant à l'importance de la mobilisation nationale et internationale, pour faire face aux menaces épidémiques. « Il s'agit de maladies contre lesquelles nous ne sommes pas suffisamment armés. La lutte, c'est la mutualisation des efforts, c'est le partage d'informations, afin qu'en cas d'épidémie dans une région, l'autre soit au courant », a souligné, pour sa part, le médecin colonel Mamadou Seydou Cissé des services de santé du Mali.

Pour illustration, le directeur général du service gabonais de Santé militaire, Jean-Raymond Nzenze a mis en exergue le dispositif logistique dont dispose le Gabon pour lutter efficacement contre la maladie à

virus Ebola. « Le Gabon a été dans les années 90- 2000, un des foyers de flam-

bée d'épidémie Ebola. Pour cela, le pays dispose d'une expérience sur cette question, notamment sur toute la chaîne de prise en charge. En particulier, le service de Santé militaire qui a développé des compétences par rapport à ces risques. Nous avons une antenne Ebola avec des personnels formés, des structures adéquates dont le Cirmf, un laboratoire international référencé comme collaborateur OMS, qui permet de faire face à ce type de crise », a expliqué le Pr Nzenze.



Banque des États de l'Afrique Centrale - Services Centraux
Commission ad hoc du marché

Appel d'offres international ouvert n°07/BEAC/CELL.COM/AOIO/Bien/2017 pour la fourniture, l'installation et la mise en service, en lots indépendants, de divers équipements de sonorisation et de projection dans les salles de conférences et des Conseils de différents Centres de la BEAC

La Banque des États de l'Afrique Centrale envisage d'acquérir, sur ressources propres, divers équipements de sonorisation et de projection à installer et mettre en service dans différents Centres.

A cet effet, elle invite, par le présent avis d'appel d'offres, les entreprises intéressées et remplissant les conditions requises, à présenter une soumission. L'appel d'offres est subdivisé en trois (03) lots indépendants, ainsi qu'il suit :

- lot 1 « Cameroun » : Services Centraux et Agence de Douala ;
- lot 2 « Congo » : Direction Nationale à Brazzaville ;
- lot 3 « Tchad » : Direction Nationale à N'Djaména

Le processus se déroulera conformément aux dispositions du Code des marchés et du Manuel de procédures de gestion des marchés de la BEAC.

Les entreprises peuvent obtenir un complément d'information à l'adresse ci-dessous, entre 9 heures et 12 heures, les jours ouvrés.

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE - SERVICES CENTRAUX
Secrétariat Général - DOAAR-CGAM, 14^{ème} étage, porte 1412
[-] : 736 Avenue Monseigneur Vogt - BP 1917 Yaoundé - Cameroun
☎ : (+237) 222 23 40 30 ; (+237) 222 23 40 60 poste 5412 ou 5403
✉ : (+237) 222 23 33 29
@ : cgam.scx@beac.int

La participation au présent appel d'offres est conditionnée au paiement de la somme non remboursable de deux cent cinquante mille (250 000) FCFA.

Le dossier d'appel d'offres rédigé en français peut être consulté, acheté et retiré à l'adresse indiquée ci-dessus. Le paiement devra être effectué en espèces aux guichets de la BEAC ou par virement bancaire.

Une visite du site d'implantation, pour les prestataires s'étant acquittés des frais de soumission pourra être organisée au plus tard 2 semaines avant la date limite de remise des offres.

Les soumissions, obligatoirement accompagnées d'une garantie de soumission sous forme de garantie bancaire à première demande, conforme au modèle indiqué dans le DAO et d'un montant forfaitaire d'un million (1 000 000) FCFA ou l'équivalent dans une monnaie librement convertible, devront être déposées à l'adresse indiquée ci-après, au plus tard le jeudi 06 juillet 2017 à 12 heures précises. Les soumissions reçues après le délai fixé seront rejetées.

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE - SERVICES CENTRAUX
BUREAU D'ORDRE 15^{ème} étage, porte 15.01
736 Avenue Monseigneur Vogt
[-] : BP 1917 Yaoundé - Cameroun

Les soumissions seront ouvertes en une seule étape le jeudi 06 juillet 2017 à 13 heures précises, aux Services Centraux de la BEAC à Yaoundé, en présence des représentants des soumissionnaires dûment mandatés qui souhaitent assister à la séance d'ouverture.

Yaoundé, le

Le Président de la Commission ad hoc.

Quid de l'Apora ?

AJT
Libreville/Gabon

L'ALLIANCE des partenaires africains pour la réponse aux épidémies (Apora) a été créée sous l'impulsion du commandement militaire américain pour l'Afrique, en 2014, à Accra au Ghana. Cette démarche fait suite aux grandes crises épidémiologiques qui ont frappé l'Afrique de l'ouest. Et de mobiliser les énergies, afin de faire en sorte que les pays africains se regroupent pour étudier les stratégies à mettre en place, en appui au système de santé publique dans leurs ré-

gions, face aux dites épidémies.

A ce jour, l'Apora compte une quinzaine de pays d'Afrique pour lesquels les questions de prévention et de lutte contre les épidémies demeurent une préoccupation majeure. Son objectif : renforcer et étendre les programmes efficaces d'intervention contre les épidémies et apporter du soutien aux militaires, à leurs familles et à leurs communautés, d'une part, et aider les programmes nationaux et régionaux de lutte contre les flambées épidémiques, d'autre part, en profitant du potentiel des forces armées en tant qu'agent du changement comportemental et social.